

Hebdo Canada

Ottawa
Canada

Volume 10, N° 38
le 13 octobre 1982

Le Canada, principal exportateur de pâtes et papiers du monde 1

Le Canada et Israël veulent accroître leur coopération agricole 3

Nomination d'autochtones à des postes-clés de la Fonction publique 4

Avec Sail Rail déplacer des tonnes n'est plus un problème 4

Île-du-Prince-Édouard: résultats des élections 4

Nouveau traitement du cancer de la prostate 4

Anciens combattants canadiens aux cérémonies du quarantième anniversaire de Dieppe 5

Nouveaux moteurs Pratt & Whitney 6

Parcs Canada acquiert la maison de Louis-Joseph Papineau 6

Athlètes canadiens, médailles d'or 6

La chronique des arts 7

Nouvelles brèves 8

Le Canada, principal exportateur de pâtes et papiers du monde

Grâce, entre autres, à des ressources forestières et énergétiques abondantes et à un secteur forestier établi, à l'affût des défis que lui réserve l'avenir, le Canada se classe au premier rang des pays exportateurs de pâtes et papiers et il en est le deuxième plus important producteur mondial.

Un secteur qui met la main à la pâte

L'industrie canadienne des pâtes et papiers compte 75 sociétés qui exploitent, actuellement, 148 usines dans neuf des dix provinces du pays. Cette industrie emploie plus de 140 000 travailleurs de chantier et d'usine. Un important pourcentage de cette main-d'oeuvre est établi dans une centaine de localités dont la stabilité économique dépend presque entièrement de l'industrie des pâtes et papiers. Le caractère fortement national de l'industrie est d'autant plus prononcé qu'au cours des années, les Canadiens se sont assuré le contrôle de près de 75 p. cent du volume total de production.

L'industrie des pâtes et papiers constitue le plus important secteur manufacturier du Canada. En plus de se distinguer

comme chef de file dans les domaines de l'emploi, des salaires et de la valeur ajoutée des produits, cette industrie est le principal exportateur canadien, contribuant ainsi grandement à la balance des paiements du pays. C'est l'industrie des pâtes et papiers qui joue l'un des rôles les plus importants dans la balance du commerce au Canada, sa contribution nette étant supérieure à la contribution totale des secteurs de l'agriculture, des mines, des pêches et des combustibles. En 1980, la valeur totale de la production de l'industrie des pâtes et papiers se chiffrait à \$11 milliards, soit 3,7 p. cent du produit national brut. Les revenus de l'exportation se sont élevés à \$8,5 milliards, constituant 11,5 p. cent du total des revenus d'exportation du Canada.

Production et exportation

Tant au Canada que partout ailleurs, la majeure partie de la pâte de papier est utilisée sur place pour la production du papier et des produits du papier. En 1980, par exemple, seulement 16 p. cent de la production mondiale de pâte de papier a



Cette "montagne" de bois pourrait alimenter une grosse usine pendant deux mois environ.



Affaires extérieures
Canada

External Affairs
Canada